REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE Union – Discipline – Travail



Ministère d'Etat, Ministère de l'Agriculture, du Développement Rural et des Productions Vivrières



CEREMONIE DE REMISE OFFICIELLE DE CHEQUES AUX BENEFICIAIRES DU FONDS A COUT PARTAGE DU PROJET DE DEVELOPPEMENT DES CHAINES DE VALEURS VIVRIERES-PDC2V

ALLOCUTION DE SON EXCELLENCE MONSIEUR LE PREMIER MINISTRE, CHEF DU GOUVERNEMENT

Lieu: Hôtel Président, Yamoussoukro

- 13 Novembre 2024 -

Monsieur le Ministre d'Etat, Ministre de l'Agriculture, du Développement Rural et des Productions Vivrières ;

Messieurs les Représentants du Sénat et de l'Assemblée Nationale ;

Monsieur le Ministre des Ressources Animales et Halieutiques,

Monsieur le Ministre du Commerce et de l'Industrie ;

Monsieur le Ministre- Gouverneur du District Autonome de Yamoussoukro,

Mesdames et Messieurs les Présidents des Conseils d'Administration et de surveillance des Structures techniques;

Madame la Directrice des Opérations de la Banque Mondiale ;

Monsieur le Maire de la Commune de Yamoussoukro;

Mesdames et Messieurs les Directeurs Généraux, Centraux et Chefs de service de l'Administration Publique et des Structures techniques ;

Honorables Chefs traditionnels et Guides religieux ;

Mesdames et Messieurs les Représentants des Organisations Professionnelles Agricoles ;

Chers bénéficiaires de ce jour;

Honorables invités;

Mesdames et Messieurs ;

Je suis très heureux d'être avec vous ce matin au nom et pour le compte du chef de l'Etat, le Président Alassane Ouattara. Il m'a demandé de vous exprimer toute la fierté qu'il ressent de voir que le monde agricole soit la chance de la Côte d'Ivoire. Vous êtes mes frères et sœurs, la chance de la Côte d'Ivoire.

Je suis venu spécialement ce matin pour affirmer auprès de vous, les enjeux que le Président Alassane Ouattara attache au monde agricole. A l'agriculture en général et à la vie sociale des Ivoiriens.

Ce matin je vais affirmer cinq choses de sa part. La première est qu'il veut assurer une forte production de culture vivrière et de produits aquacoles en Côte d'Ivoire pour le bien des Ivoiriens.

La deuxième chose que je voudrais affirmer c'est qu'il désire profondément alimenter en grande quantité nos marchés en produits vivriers et aquacoles. La troisième chose que je voudrais affirmer, c'est sa volonté de réduire par voie de conséquence le coût de la vie à partir de nos marchés grâce aux productions que vous allez mettre sur nos marchés en Côte d'Ivoire.

La quatrième chose, c'est de préserver notre environnement en réalisant une agriculture durable, une agriculture résiliente et une agriculture capable de se renouveler d'années en années. Et la 5^e chose qu'il voudrait que je vous affirme ce matin, c'est la volonté de la Côte d'Ivoire d'être à nouveau champion d'Afrique dans tous les domaines agricoles. Et çà, les Ivoiriens savent le faire. Je voudrais donc compter sur vous pour qu'il en soit ainsi.

Je me réjouis donc d'être parmi vous ce matin pour la remise officielle des chèques aux bénéficiaires issus de la deuxième cohorte du processus de sélection du Fonds à coûts partagés.

Je voudrais remercier chacune et chacun de vous, Membres du Gouvernement, Représentants d'Institutions, Autorités administratives, Acteurs du monde agricole, autorités traditionnelles et Partenaires au développement.

Merci à cette dynamique population de Yamoussoukro sortie en grand nombre pour apporter le soutien nécessaire aux actions fortes du Président Alassane Ouattara.

Dans le cadre de sa stratégie globale de développement de la Côte d'Ivoire, il a défini ce qu'on nous appelons la Vision 2030 et cette vision 2030 met un accent tout particulier sur le domaine agricole et vous-mêmes en voyez les résultats. C'est pourquoi je voudrais, ce matin, saluer deux personnalités

parmi nous. Pour la bonne cause.

La première personnalité c'est Madame la Directrice de la Banque Mondiale pour la Côte d'Ivoire, notre sœur Marie-Chantal. Pour manifester l'attachement qu'elle a pour ce pays et pour le monde agricole, à peine descendue de l'avion hier, elle a tenu à être ici avec nous ce matin. C'est le signe de la volonté qu'elle a de contribuer au rayonnement du bien-être des Ivoiriens et au rayonnement de l'agriculture au profit de tous les Ivoiriens. La deuxième personnalité que je voudrais vous prier d'encourager, c'est l'éléphant blanc du Zanzan. Monsieur le Ministre d'Etat, Ministre de l'Agriculture. Un homme de défis, un homme de convictions, un guerrier intrépide. Engagé et déterminé, il a l'agriculture dans le sang.

Le projet qui nous réunit ce matin est un projet dont la conception a été structurée à partir des orientations que le Président de la République, le Président Alassane Ouattara a donné (...) C'est un projet de près de 160 milliards de Francs CFA structuré pour aider véritablement celles et ceux des nôtres qui ont envie que la Côte d'Ivoire soit championne d'Afrique dans le domaine agricole.

Je voudrais leur dire que nous sommes fiers de les voir briller dans le domaine qui est le leur. Quand on voit que nos mamans, à partir du manioc, tendent à faire de la production de l'attieke qui peut se conserver plus longtemps, ne peut-on pas rêver d'étendre cela à toute la Côte d'Ivoire? Quand on voit la production dans tous ces bas-fonds et qu'on se rend compte que la Côte d'Ivoire dispose de plusieurs bas-fonds, ne peut-on pas rêver de voir ce pays largement auto-suffisant en riz ? Quand on voit nos lacs, nos étendues d'eau où on peut produire du poisson en quantité et en qualité, ne peut-on pas rêver de voir la Côte d'Ivoire exporter du poisson vers les autres régions de l'Afrique ? Quand on voit nos femmes de Bouaflé, de Yamoussoukro d'Aboisso, de Korhogo, d'Odienné, de San Pedro capables de produire des maraichers de grande quantité et de qualité ne peut-on pas rêver de voir la Côte d'Ivoire championne d'Afrique dans ce domaine?

C'est pourquoi j'ai tenu à venir ici ce matin pour vous dire qu'ensemble auprès du Président Alassane Ouattara, vous en tête, nous à côté de lui, lui nous couvrant de son aura, la Côte d'Ivoire va devenir championne d'Afrique de l'agriculture partout et en tout temps.

Vous en avez la capacité et vous savez le faire. On n'a pas beaucoup de choses à vous apprendre. On n'a qu'à vous accompagner. C'est pourquoi le Président m'a demandé de venir ce matin pour vous soutenir et je ne regrette pas d'être venu, j'en suis très fier.

Les bénéficiaires que nous avons identifiés ont été sélectionnés sur la base de plus de 3500 dossiers. C'est du sérieux. C'est de la rigueur. C'est de la bonne volonté. C'est une envie profonde de voir que les meilleurs sont récompensés. La Côte d'Ivoire est un pays d'excellence. C'est pourquoi je voudrais, Monsieur le Ministre d'Etat, que vous constituez un groupe de nos parents qui ont bénéficié de ces projets pour encadrer la jeunesse ivoirienne. La jeunesse ivoirienne est intelligente. Il suffit simplement qu'on leur donne l'envie de travailler. Elle peut travailler (...).

Tel que nous vous connaissons, tel que nous vous voyons, monsieur le Ministre d'Etat, je vais dire au Président Alassane Ouattara qu'il peut dormir tranquille. La Côte d'Ivoire sera championne d'Afrique en agriculture.

Que Dieu bénisse tous vos projets, qu'il vous tienne par la main et qu'il vous soutienne afin que vous soyez des exemples pour nous tous parce que nous devons tous être de bons agriculteurs.

Je vous remercie.